
Jueves 16 de agosto de 2018 CÁMARA DE REPRESENTANTES 1 
 
 

SESIÓN DEL DÍA JUEVES 16/08/2018 

 

11.- Fondo de asistencia a los produc-
tores de leche remitentes de la 
empresa Pili S. A. (Se crea en el 

Fondo de Desarrollo Rural del Minis-
terio de Ganadería, Agricultura y 

Pesca) 

 Se pasa a considerar el asunto que figura 
en el segundo término del orden del día: 
"Fondo de asistencia a los productores de 
leche remitentes de la empresa Pili S. A. (Se 
crea en el Fondo de Desarrollo Rural del 
Ministerio de Ganadería, Agricultura y 
Pesca). 

Rep. N° 1010 

——Léase el proyecto. 

——En discusión general. 

 Si no se hace uso de la palabra, se va a 
votar si se pasa a la discusión particular. 

——Noventa en noventa y uno: 
AFIRMATIVA. 

 En discusión particular. 

SEÑORA BOTTINO (Cecilia).- Pido la 
palabra. 

SEÑOR PRESIDENTE (Jorge Gandini).- 
Tiene la palabra la señora diputada Cecilia 
Bottino. 

SEÑORA BOTTINO (Cecilia).- Señor 
presidente: habiendo terminado ya la 
discusión general de ambos proyectos, 
proponemos que se suprima la lectura de 
todos los artículos y se voten en bloque. 

SEÑOR PRESIDENTE (Jorge Gandini).- 
Se va a votar. 

——Noventa en noventa y uno: 
AFIRMATIVA. 

 Si no se hace uso de la palabra, se va a 
votar los cinco artículos del proyecto de ley. 

——Noventa en noventa y uno: 
AFIRMATIVA. 

 Queda sancionado el proyecto y se 
comunicará al Poder Ejecutivo. 

SEÑORA BOTTINO (Cecilia).- ¡Que se 
comunique de inmediato! 

SEÑOR PRESIDENTE (Jorge Gandini).- 
Se va a votar. 

——Ochenta y ocho en noventa: 
AFIRMATIVA. 

SEÑOR RUBIO (Eduardo).- Pido la 
palabra para fundar el voto. 

SEÑOR PRESIDENTE (Jorge Gandini).- 
Tiene la palabra el señor diputado Eduardo 
Rubio.  

 Le pido que sea breve, señor diputado. 

SEÑOR RUBIO (Eduardo).- Señor 
presidente: para economizar tiempo no 
hablamos en el transcurso del debate. 
Simplemente, queremos dejar claro que la 
Unidad Popular acompañó los dos proyectos. 
Entendemos que es un salvataje de 
urgencia, tal vez, un poco tardío, pero 
imprescindible. El tema amerita un debate de 
fondo acerca del modelo de país que 
queremos y cómo vamos a encarar esta 
crisis. Como dijimos cuando hablamos en el 
debate de la Rendición de Cuentas, se trata 
de una crisis del modelo económico y social, 
pero no dudamos de que hay que salir a 
respaldar y a buscar una solución a la graví-
sima situación que vive el pueblo de 
Paysandú. 

SEÑORA COSTA (Beatriz).- Pido la 
palabra para fundar el voto. 

SEÑOR PRESIDENTE (Jorge Gandini).- 
Tiene la palabra la señora diputada. 

SEÑORA COSTA (Beatriz).- Señor 
presidente: palos porque bogas, y si no 
bogas, palos también. 

 Lamento no tener el histrionismo de 
algunos oradores que me han precedido en 
el uso de la palabra, pero estoy segura de 
que si no hubiéramos votado estos proyectos 
de ley, en poco tiempo estaríamos 
escuchando fervorosos discursos diciendo 
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que el Poder Ejecutivo, el Gobierno nacional, 
no tiene la sensibilidad para tirarle, aunque 
sea, un salvavidas a la gente de Paysandú. 

 Nosotros no somos tan ingenuos como 
para pensar que con esto vamos a solucionar 
el problema de la industria lechera, y menos, 
el de Pili. Es un tema que se arregla con 
mercados, con gestión, con un plan de 
negocios y, sobre todo, con inyecciones de 
capital. De todas maneras, estamos 
descongestionando una situación límite para 
los trabajadores, que no han cobrado, y 
fundamentalmente, para los remitentes de 
leche de la zona, ya que no hay proyecto 
viable para Pili si no cuenta con la materia 
prima. Si los productores empiezan a vender 
una vaca por semana para poder vivir, Pili no 
tiene ninguna razón de ser. 

 No quiero reiterar conceptos que ya se 
dijeron. He estado de acuerdo con algunos, 
por ejemplo, con lo manifestado por el señor 
diputado Verri, pero quiero destacar que 
entre los remitentes que van a aceptar el 
dinero fresco que viene para pagar las 
deudas, serán incluidos todos los 
productores de Coleme. Esta es la 
cooperativa lechera de Melo, de primer 
grado, que reúne a pequeños productores 
lecheros de tipo familiar, que como actividad 
fundamental tienen la colonización y son su 
mano de obra en el establecimiento. 

 O sea que esto le viene bien a Paysandú; 
es una buena noticia y también lo es para mi 
pueblo, Cerro Largo. 

 Gracias, señor presidente. 

SEÑOR SÁNCHEZ (Alejandro).- Pido la 
palabra para fundar el voto. 

SEÑOR PRESIDENTE (Jorge Gandini).- 
Tiene la palabra el señor diputado. 

SEÑOR SÁNCHEZ (Alejandro).- Señor 
presidente: mi fundamento de voto va a ser 
muy breve. 

 En esta sesión han hecho uso de la 
palabra diez legisladores, de los cuales solo 

uno es del Frente Amplio. El Frente Amplio 
se llamó a silencio, porque para nosotros lo 
importante es votar hoy, porque hay un 
conjunto de familias en Paysandú, a las que 
esto, que algunos han catalogado como una 
aspirina, les permitirá cobrar sus ingresos y 
poner un plato de comida en su mesa. Por 
eso, no hemos contestado ninguna de las 
alusiones y discursos. 

 Hoy, lo que debe hacer el Parlamento es 
votar para que las familias, los jefes de 
hogar, productores agropecuarios y 
trabajadores, tengan la certeza de que van a 
cobrar los créditos que les adeuda esta 
empresa y que podrán decir a sus hijos que 
hoy tienen dinero para darles de comer. 

 Gracias, señor presidente. 

SEÑORA BIANCHI POLI (Graciela).- Pido 
la palabra para fundar el voto. 

SEÑOR PRESIDENTE (Jorge Gandini).- 
Tiene la palabra la señora diputada. 

SEÑORA BIANCHI POLI (Graciela).- 
Señor presidente: voy a ser breve. Como 
hace un tiempo anuncié que no iba a votar 
más ningún tipo de subsidio ni de seguro, y 
soy coherente con lo que pienso, voy a 
aclarar que en este caso sí lo voté. Lo voté 
porque entiendo que es la primera vez que 
esta empresa necesita apoyo y porque es 
una familia uruguaya que precisa ayuda 
genuina. Por eso lo hice y cambié mi 
posición excepcionalmente, porque no estoy 
de acuerdo con los subsidios ni con 
prolongar las agonías. Esperemos que en 
este caso sea una cura definitiva. 

 Muchas gracias, señor presidente. 

SEÑOR NIFFOURI (Amin).- Pido la 
palabra para fundar el voto. 

SEÑOR PRESIDENTE (Jorge Gandini).- 
Tiene la palabra el señor diputado. 

SEÑOR NIFFOURI (Amin).- Señor 
presidente: también nosotros queremos decir 
que votamos este proyecto, con el apuro que 
vino al Poder Legislativo, para dar de comer 
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a esas familias, de las que tanto se habla. El 
Gobierno anunció que iba a presentar esta 
iniciativa, pero demoró una semana. Sin 
embargo, su tratamiento en el Parlamento 
demoró solamente un día. Digo esto para 
que no se haga demagogia con el tema del 
apuro. 

 Asimismo, insistimos en mantener la 
propuesta de que acudan a la Comisión el 
ministro Murro y la ministra Cosse, tal como 
planteamos antes de que se presentara este 
proyecto, en la medida en que queremos 
saber qué tipo de criterios se van a tomar, 
porque si mañana se presenta Coleme hay 
que ver si también le van a dar esto. Y si yo 
voy al departamento de Canelones y un 
bodeguero me pregunta: "¿por qué no me 
dan el préstamo que le dieron a Pili?", tengo 
que saber cuáles son los criterios que se 
utilizaron. Sí: Pili está en una situación en 
que lo necesita y hoy lo votamos; pero hay 
que fijar los criterios. Este es un préstamo a 
un privado y mañana voy a ir al 
departamento de Canelones y me van a 
exigir lo mismo los industriales del 
departamento, la cadena vitivinícola, 
considerando que en los últimos diez años, 
de cada cuatro bodegas, cerró una. Cerró el 
25 % de las bodegas. Entonces me van a 
exigir: "Yo quiero esos préstamos, también". 

 Por lo tanto, insistimos en que venga el 
ministro a dar explicaciones sobre qué 
criterio se utilizó y si van a pasar esos treinta 
días, que se plantearon en la conferencia de 
prensa de hace una semana, durante los 
cuales la empresa tiene que presentar un 
proyecto de viabilidad. Si ese proyecto de 
viabilidad no sale en esos treinta días, que es 
lo que dijeron en la conferencia de prensa, 
¿qué pasa? ¿El préstamo va para atrás? 
Nadie habló de eso: en la conferencia de 
prensa, hace unos días, lo dijeron, pero 
reitero que demoraron una semana en 
presentar el proyecto al Parlamento. Y el 
Parlamento lo está votando en un día. 

 Entonces, el compromiso, sí, pero 
reiteramos que queremos conocer los 

criterios, porque también van a venir 
empresas de nuestro departamento a pedir 
los préstamos que hoy le estamos dando a 
Pili. 

SEÑOR PRESIDENTE (Jorge Gandini).- 
Tiene la palabra el señor diputado José Luis 
Acosta. 

SEÑOR ACOSTA (José Luis).- Señor 
presidente: simplemente, quisiera agregar 
una constancia al fundamento de voto que 
hicieron nuestros compañeros, en el sentido 
de que para nosotros -hablo en nombre de 
esta bancada- ha sido un honor haber 
votado estos dos proyectos de ley que 
vienen del Poder Ejecutivo. Esto forma parte 
de la sensibilidad de esta fuerza política que 
atiende a los trabajadores y a los 
productores lecheros de Paysandú. 

 Muchas gracias, señor presidente. 

SEÑOR PRESIDENTE (Jorge Gandini).- 
Faltando exactamente un minuto para llegar 
a la hora antes fijada, la Cámara ha 
finalizado con el tratamiento de estos dos 
proyectos de ley. La Mesa agradece la 
colaboración de los integrantes del Cuerpo 
para celebrar esta sesión con la brevedad 
necesaria, en la medida en que, tal como 
hemos acordado, dentro de un minuto, 
daremos inicio a la próxima. 

 Se levanta la sesión. 

 



Jueves 16 de agosto de 2018 CÁMARA DE REPRESENTANTES 4 
 
 

 

 

 

 

Sr. JORGE GANDINI 

PRESIDENTE 

 

 Sr. Juan Spinoglio Dra. Virginia Ortiz 

 Secretario relator Secretaria redactora 

 

Arq. Julio Míguez 

Director del Cuerpo Técnico de Taquigrafía 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dep. Legal N° 322.569/01 
Impreso en la División Ediciones 

 


